
 
 
 
 

Творческий конкурс «Журналистская весна – 2024» 
Номинация «Экология» 
Марина Николаевна Вагина, редактор газеты «Соликамский 
рабочий» 

 
       Тема экологии является одной из главных в творчестве члена Союза 

журналистов М.Н.Вагиной. Она не только освещает ход экологических 
мероприятий, но и активно включается в решение экологических проблем 
городского округа. 

Зачастую участниками экологических акций становятся верные друзья газеты 
– юнкоры. 

Стоит отметить, что в решение многих проблем Марина Николаевна сама 
включается активно, о чём и говорят представленные на конкурс публикации: 

– «Чистая река» (об очистке берегов и устья реки Усолки на территории    
Мемориального ботанического сада Г.Демидова); 

– «Город задышал полной грудью» (репортаж о ходе субботника  в 
Соликамске); 

– «Мы – друзья природы» (о конкурсе экологических сказок, который провела 
редакция газеты среди школьников города);  

– «Опасные тополя» (как журналист вместе с читательницей газеты добились 
того, чтобы были спилены опасные тополя в центральной части города). 
    Все обозначенные в газете темы журналист М.Вагина держит на контроле. 
   

М.Н.Вагина, 
редактор  газеты «Соликамский рабочий» 

 
Н.С.Кузнецова, 

председатель первичной городской организации  
Союза журналистов России 
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Городище, Жуланово, Затон, Верхнее и 
Нижнее Мошево. Также наводим поря-
док на внутриквартальных дорогах в се-
верной и южной частях города, убираем 
лестничные марши в Третьем микро-
районе калийщиков. Собираем и так на-
зываемый случайный мусор, к которому 
относятся камни, палки, сухие ветки.

И это ещё не все задачи, которые необ-
ходимо выполнить этой бригаде. К Пер-
вомаю и Дню Победы рабочим предстоит 
покрасить и расставить лавочки и урны 
в скверах и парках, привести в порядок 

ÃÎÐÎÄ ÇÀÄÛØÀË 
ÏÎËÍÎÉ ÃÐÓÄÜÞ

Замечу, что в Соликамском городском 
округе к уборке территорий приступи-
ли значительно раньше 22 апреля – дня, 
обозначенного в календаре как Всерос-
сийский экологический субботник. Наш 
корреспондент побывал на центральном 
«пятачке» города в минувший вторник, 
где дружно трудились представители    
управления благоустройства, вооружив-
шись граблями и лопатами. Работа шла 
полным ходом: одни собирали граблями 
слежавшуюся за зиму листву, другие за-
нимались сбором бытового мусора, тре-
тьи убирали песок вдоль бортового кам-
ня.

– Перед нашей бри-
гадой из 12 человек по-
ставлены серьёзные за-
дачи, – комментирует 
Евгения Шамуратова, 
бригадир МБУ «Управле-
ние благоустройства» Со-
ликамского городского 
округа. – За нами закреп-
лены все скверы, пар-

ки, детские площадки во всех районах 
городского округа, включая Тюлькино, 

Светлана АНДРЕЕВА, начальник 
управления внутренней политики 
администрации Соликамского 
городского округа:

– Субботники – это 
добрая традиция, ко-
торая объединяет лю-
дей, даёт им ещё один 
повод сделать доброе 
и полезное дело, про-
явить  заботу о при-
роде, о своём родном 
городе.  

Принять участие в 
субботнике сможет каждый неравно-
душный житель и гость города.

Присоединяйтесь к субботнику и 
помогайте Соликамску меняться к 
лучшему!

Мемориал умершим от ран в наших го-
спиталях, выполнить необходимый ре-
монт.

Расчищенные зелёные лужайки у Со-
ляной версты приятно радуют глаз. Се-
мья Юлии и Сергея Станкевич, прогу-
ливающаяся с 10-месячным сынишкой 
Богданом по маршрутам Соляной вер-
сты, открыто порадовались тому, что по-
сле длинной зимы город наконец-то за-
дышал полной грудью.

– Мы живём на Красном, а сюда ча-
стенько приходим гулять, – призналась 
молодая пара. – Сами всегда активно уча-
ствуем в субботниках. Запомнилось мас-
совое мероприятие на Сользаводе, когда 
мы всем миром наводили там порядок. 

В конце апреля начнётся особое ожив-
ление на улицах и во дворах. И ни для кого 
не секрет, что поучаствовать в уборке дво-
ров, парков и скверов могут все желающие, 
ведь работы в это время года всегда непо-
чатый край, и каждый может выбрать ра-
боту по силам и интересам.  Все мы хотим, 
чтобы наш город стал eщё болee красивым 
и комфортным для жизни. Соликамцы 
всегда откликались и многое делали для 

наведения чистоты и порядка в родном 
городе. Но если вы всё же не участвуете в 
субботниках, то всегда можете подобрать 
фантик или другой мусор с земли и вы-
бросить в урну. Давайте вместе сделаем 
нашу Соликамскую землю чище!   

Марина ВАГИНА
Фото автора

Сегодня – Всероссийский экологический субботник

29 АПРЕЛЯ 
в нашем городском округе 

состоится большое 
экологическое мероприятие – 
«ВЕСЕННИЙ КУБОК ЧИСТОТЫ». 

Его участники будут 
убирать берега р.Усолки.

В соревнованиях по сбору 
и сортировке мусора примут 

участие команды-добровольцы 
(по 4 человека в каждой). 

Участники «Чистых игр» 
собираются в 10.30 
на Соляной версте.

Àïðåëü – òðàäèöèîííîå âðåìÿ íàâåäåíèÿ ÷èñòî-
òû è ïîðÿäêà, à ñóááîòíèêè – äîáðàÿ òðàäèöèÿ, 
îáúåäèíÿþùàÿ ïîêîëåíèÿ. È âñå ìû ïðåêðàñíî 

ïîíèìàåì, ÷òî â âåñíó ãîðîä äîëæåí âîéòè ÷èñòûì 
è óþòíûì. Â ýòè äíè ïðåäïðèÿòèÿ, ó÷ðåæäåíèÿ è 
îðãàíèçàöèè Ñîëèêàìñêîãî ãîðîäñêîãî îêðóãà ðåøèëè 
ïîääåðæàòü ýòó äîáðóþ òðàäèöèþ, ÷òîáû íàâåñòè ïî-
ðÿäîê íà ñâîèõ òåððèòîðèÿõ. Äà è îò ñàìèõ æèòåëåé â 
ýòîì äåëå çàâèñèò î÷åíü ìíîãîå, âåäü ýòî, â ïåðâóþ 
î÷åðåäü, íóæíî íàì ñàìèì!

Юлия и Сергей Станкевич



Николай Ряпосов награждает самую 
маленькую победительницу Агнию Лаврову

Постановление администрации Соликамского городского округа
от 30.09.2022 № 2481-па

Об утверждении АдминистрАтивнОгО реглАментА 
предОстАвления муниципАльнОй услуги «предОстАвление 
рАзрешения нА услОвнО рАзрешенный вид испОльзОвАния 

земельнОгО учАсткА или ОбъектА кАпитАльнОгО стрОительствА»
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в соликамской команде «Метал-
лург» у тренера Владимира Георги-
евича Голубева, к которому потом 
пришёл и я. В 16 лет я уже играл за 
взрослую команду. А Игорь  трени-
ровался

Павел Кулик получает приз  за внучку ПолинуПредседатель жюри конкурса Юлия 
Середа с лауреатом  Рамилой Зейналовой

Победители конкурса «Мы – друзья природы»
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– Так уверенно в течение почти всего календарного года за-
являли о себе участники конкурса экологических сказок, 
итоги которого были подведены 5 июня в редакции «Соли-
камского рабочего». Нетрудно догадаться, что приурочен он 
был ко Дню охраны окружающей среды.

«Мы – друзья природы»!
Итоги конкурса

– В конкурсе приняли участие 
школьники самых разных воз-
растов, начиная от первокласс-
ников и заканчивая старше-
классниками, поэтому итоги мы 
подводили по трём возрастным 
группам. Самое большое коли-
чество участников заявилось в 
группе школьников среднего 
звена, поэтому было принято 
решение присудить самым ак-
тивным «друзьям природы» по 
два первых, вторых и третьих 
места, – комментирует Юлия 
Середа, председатель жюри 
конкурса. – Очень  порадовало, 
что свои сказки ребята писали 
по темам, которые особенно их 

волнуют сегодня. И на первое 
место, таким образом, вышла 
проблема загрязнения окружа-
ющей среды бытовым мусором.

Приятно осознавать, что в 
детских работах чувствуется ис-
креннее сожаление о том, что 
люди сами захламляют скверы 
и пруды. Экспертами в этой се-
рьёзной теме и выступают как 
раз главные герои их сказок: 
ёжики и медведи, рыбы и бо-
бры, принцы и принцессы, реки 
и озёра. От их имени на страни-
цах нашей газеты дети вели раз-
говор с юными и взрослыми чи-
тателями о том, что природа не 
прощает ошибок. Самые смелые 

Победители конкурса 
экологических сказок
Младшая группа: 
1 место – Рамила Зейналова
2 место – Юлия Бринстер
3 место – Агния Лаврова
Средняя группа:
1 место – Анастасия 
Мирзоева, Полина Кулик
2 место – Али Зейналов, 
Степан Шибанов
3 место – Дмитрий Андреев, 
Артём Мазунин
Старшая группа
1 место – Дарья Вахрушева
2 место – Владислав Банников
3 место – Елена Поносова

сказочники назвали  предпри-
ятия  города, изменившие своё 
отношение к экологии и всё 
больше заботящиеся о чистоте  
воздуха, которым мы дышим.

Нет смысла даже кратко пе-
ресказывать содержание этих 
сказок, потому что их надо чи-
тать и изумляться сделанным 
ребятами выводам. Поэтому 
оргкомитет конкурса смело на-
зывает участников конкурса 
общественными деятелями, ко-
торые продвигают экологиче-
скую культуру силой сказочного 
слова. Ведь недаром говорится: 
«Сказка ложь, да в ней намёк…».

Присутствующие на подведе-
нии итогов взрослые (родите-
ли – частые гости в редакции!) 
высказали желание, чтобы «Со-
ликамский рабочий» проводил  
как можно больше просвети-
тельских конкурсов, которые 
имеют общественный резонанс.

Жители Соликамского городского округа активно обраща-
ются  в городскую прокуратуру по вопросам соблюдения 
законодательства. Мы рады, что специалисты прокуратуры 
делятся  с нашими читателями разъяснением законодатель-
ства на конкретных примерах.

Закон – всему голова

Внимание: 
живое фото

Наведите телефон 
на фотографию 
и наслаждайтесь 
просмотром 
видео

Сканируйте куар-код1
Загрузите приложение2

3

Нельзя не сказать, что свои 
заслуженные дипломы и пода-
рочные сертификаты победите-
ли конкурса получили не только 
из рук председателя жюри, но и 
самого старшего юнкора газеты 
Николая Ряпосова, который  во-
семь лет работал в детской и мо-
лодёжной редакции «Рабочего».

– С нового учебного года уже 
буду студентом Высшей шко-
лы экономики города Санкт-
Петербурга. И очень многое для 
моего становления дало участие 
в многочисленных конкурсах, 

акциях и проектах главной го-
родской газеты. Поэтому я же-
лаю вам, ребята, активничать 
как можно больше и поднимать 
на страницах «Соликамского 
рабочего» важные, обществен-
но значимые темы, – обратился 
выпускник школы № 14 к  участ-
никам конкурса «Мы – друзья 
природы».

А тех ребят, которые не смогли 
поучаствовать в награждении, 
мы приглашаем в редакцию «Со-
ликамского рабочего» за заслу-
женными наградами. О наградах 
для участников конкурса позабо-
тились Московский финансово-
юридический  университет (ди-
ректор ЦДД  МФЮА г.Соликамска 
Алексей Кузнецов) и АНО «Соли-
камский Медиа Центр».

Марина ВАГИНА
Фото автора 

и Ольги Собяниной
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«Весёлые старты» между студентами 
общежития № 127 и № 129

Срочно нужна помощь!

На контроле 

Sos!

Поблагодари, газета 

А ведь беспокоится жен-
щина не напрасно: тополя у 
общежития педколледжа вы-
махали такие, что впору го-
ворить не о тополином пухе, 
а о реальной опасности горо-
жанам. Особенно этот вопрос 
становится «горячим» и вы-
зывает беспокойство, когда 
свирепствует стихия. И горь-
кий опыт в этом вопросе наш 
город уже имеет.

– А я живу в доме напротив 
(ул.Калийная, 138), – рассказа-
ла нашему корреспонденту На-
дежда Николаевна. – Из окон 
смотрю всё время и волнуюсь: 
не дай бог свалится этакая ма-
хина и перекроет дорогу. Лад-
но, если людей не будет, а так…
Реальную угрозу представляют 
эти тополя, больше ничего и не 
скажешь!

Не согласиться с женщиной, 
значит, забыть о безопасности 
людей. Поэтому наш корреспон-
дент побывал на месте вместе с 
автором письма и специалистом 
отдела по экологии и природо-
пользованию Юрием Плотни-
ковым. Тополя действительно 
могут представлять опасность 
для людей. Мало того, если они 
будут повалены шквальным ве-
тром на дорогу, – то это может 
создать реальную  угрозу для 
жизни людей и автотранспорта, 
проезжающего по главной авто-

Мы с коллегами нередко по-
падаем на автобус маршрута 
№21 и успели отметить одного 
кондуктора, с которым всегда 
приятно ездить. Пообсужда-
ли и   сошлись во мнении, что 
этот кондуктор отличается от 
других.  Всегда у неё чисто в 
автобусе (даже  утром после 
сильного дождя), не болтают-
ся по салону вёдра-тряпки, 
нет ничего лишнего, раздра-
жающего глаз пассажира. Сама 

страде.
  И всё же решили эмоции ре-

шили отодвинуть в сторону и 
действовать!

Обратившись к начальнику от-
дела безопасности администра-
ции СГО Борису Анкушину, мы 
поняли, что выбрали правиль-
ный алгоритм действий. Борис 
Геннадьевич уже подключил к 
обозначенной теме управление 
благоустройства.

«У общежития педколледжа, 
расположенного по ул.Калийная, 
127, растут деревья породы «то-
поль бальзамический» в количе-
стве 7 штук. Данные деревья ра-
стут на крутом склоне, в связи с 
чем имеют ослабленную корне-
вую систему. В связи с большой 
парусностью во время шкваль-
ного ветра они представляют 
реальную угрозу  жизни и здо-
ровью людей», – написал в сво-
ём запросе начальник отдела 

всегда имеет очень опрятный 
вид, одета в одежду и обувь  
светлых тонов. Нас с коллега-
ми это и удивляет,  и восхища-
ет одновременно!  Тут после 
одной-двух поездок в город-
ском транспорте замечаешь, 
то тут испачкался, то там по-
мялось...  А она в течение сме-
ны выглядит так аккуратно! 
Это ж суметь надо! Всегда при-
ветлива, вежлива, спокойна, 
уравновешена. Очень прият-

безопасности.
И вот   редакцией наконец-

то  получен окончательный от-
вет за подписью и.о. директора 
МБУ «Управление благоустрой-
ства» Соликамского городского 
округа Станислава Климанто-
вича:

– Работы по обрезке дере-
вьев (тополь) по   ул.Калийная, 
в районе дома №127 (вдоль ав-
тодороги) запланированы на 
осенний период 2023 года, – 
прокомментировал Станислав 
Сергеевич.

А нам, жителям округа (и На-
дежде Николаевне Докучаевой в 
том числе!) остаётся надеяться 
на хорошую тихую погоду, кото-
рая не повалит старые деревья и 
не причинит вреда для жизни  и 
здоровья людей.

Вопрос читательницы остаёт-
ся на контроле редакции.

ная внешне женщина со свет-
лыми  в кудряшках волосами. 
Обычно пишут о предприятиях 
высокой культуры  производ-
ства или обслуживания, а тут 
один человек как пример такой 
высокой культуры! 

21-й  маршрут относится к  
«Городскому экспрессу». Кон-
дуктора зовут Любовь Нико-
лаевна Верхоланцева (специ-
ально на бейджик посмотрели 
и запомнили).

Хочется поблагодарить это-
го кондуктора и порадоваться 
за пассажиров, которые ездят 
в автобусе данного маршрута 
с таким приятным человеком!

Елена НАЛЁТОВА

– òàê íàçûâàåòñÿ ñîöèàëüíûé ïðîåêò, êîòîðûé óæå òðåòèé ãîä 
êðÿäó âåä¸ò êîëëåêòèâ ÀÍÎ «Ñîëèêàìñêèé Ìåäèà Öåíòð».  Ðå÷ü 
èä¸ò î ñîöèàëüíîì ïðèþòå ïðè Çíàìåíñêîé öåðêâè ñåëà Ãîðîäèùå, 
ãäå æèâóò ëþäè, íå èìåþùèå  ñâîåé êðûøè íàä ãîëîâîé.

Â ðåäàêöèþ ãàçåòû  «Ñî-
ëèêàìñêèé ðàáî÷èé» 
îáðàòèëñÿ æèòåëü ãîðîäà 
ñ âîïðîñîì, êàñàþùèìñÿ 
áëàãîóñòðîéñòâà òåððèòîðèè 
çà õîêêåéíûì êîðòîì ïî 
óë.20-ëåòèÿ Ïîáåäû (ðÿäîì 
ñ äîìîì ñïîðòà «Ìåòàë-
ëóðã»). Ìóæ÷èíà ñïðàøèâà-
åò, ïî÷åìó íå âûêàøèâàåòñÿ 
òåððèòîðèÿ çà ýòèì çäàíè-
åì, ðÿäîì ñ öåíòðàëüíûì 
ãîðîäñêèì òðîòóàðîì.

Íàäåæäà Äîêó÷àåâà îáðàòèëàñü â ðåäàêöèþ «Ñîëèêàì-
ñêîãî ðàáî÷åãî» ÷óòü áîëüøå ìåñÿöà íàçàä. È åñëè 
ñåãîäíÿ ìîæíî áûëî áû äàâàòü çâàíèå «Ñàìûé íåðàâ-
íîäóøíûé ÷èòàòåëü», òî îíà   òî÷íî áû ñòàëà ëèäåðîì 
ýòîé íîìèíàöèè!

Ñåãîäíÿ ÷àñòî ðóãàþò  àâòîïåðåâîç÷èêîâ çà ñðûâ ãðàôèêîâ 
äâèæåíèÿ è ïðî÷åå íåñîîòâåòñòâèå êàêèì-òî íîðìàì. À, 
ìîæåò, ýòó ñôåðó ïðåäñòàâèòü ñ ëó÷øåé ñòîðîíû? Âåäü íå 
íàäî çàáûâàòü, ÷òî ëþáîå ïðåäïðèÿòèå – ýòî ëþäè, è  îíè 
ðàçíûå!

«Ïóñòü ÂÅÐÀ 
îòçîâ¸òñÿ ÄÅËÎÌ» 

Ïî÷åìó
íå ñêàøèâàåòñÿ òðàâà?

Îïàñíûå òîïîëÿ

Ñ òàêèì êîíäóêòîðîì åçäèòü ïðèÿòíî!

дицинское обследование у узких 
специалистов после компресси-
онного перелома позвоночника. 
Сегодня мужчина срочно нужда-
ется в корсете (размер 48).

Если кто-то из соликамцев 
имеет в наличии данное сред-
ство реабилитации, – просим 
срочно отозваться! Данное орто-
педическое приспособление мо-
жет на какое-то время облегчить 
жизнь Сергея Кузнецова.

Телефоны для связи: 8-922-34-
27-104, 5-50-09 (с 9.00 до 18.00).

Газетчики и тележурналисты  
как могут помогают отцу Кон-
стантину, священнослужителю 
церкви Знамения Божией ма-
тери, в вопросах организации  
питания для жильцов приюта, 
сбором вещей и предметов быта.

Была организована и индиви-
дуальная работа с некоторыми 
из постояльцев. Так под «при-
цел» фотообъективов и теле-
камер попал 48-летний Сергей 
Кузнецов (на снимке), кому 
журналисты помогли пройти ме-

Первоначально редакция об-
ратилась с данным вопросом 
к директору МБУ «Управление 
благоустройства» Соликамского 
городского округа   А.В.Магель, 
на что получила ответ: «Эта 
частная территория, относяща-
яся к ОАО «СМЗ».

Страницу подготовила Марина ВАГИНА. Фото автора

Редакция направила по дан-
ному обращению запрос на 
имя Евгении Насекиной, по-
мощника генерального дирек-
тора ОАО «СМЗ» по кадрам и 
общим вопросам. Вопрос на-
ходится на контроле редак-
ции.
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Этим летом на территории 
мемориального ботанического 
сада им.Г.Демидова выпол-
нены достаточно серьёзные 
работы по очистке берегов и 
устья реки Усолки. 

– С радостью со-
общаю, что ботани-
ческий сад выиграл 
конкурс социаль-
ных и культурных 
проектов компании 
«ЛУКОЙЛ» в номи-
нации «Экология», 
– расставляет все точки над «i» 
Ирина Верхоломова, директор 
ботанического сада.  

Можно сказать, что проект 
уже подходит к завершению. Во-
лонтёры и представители под-
рядчика  заканчивают расчист-
ку берега Усолки от топляков и 
попутного мусора. 

Из реки достали более 10 тонн 
затопленных деревьев. Топляки 
доставали прямо с катамарана 
с помощью лебёдки и тросов. 
Использовать другую технику 
просто не представлялось воз-
можным. Руки – это, пожалуй,  
главный инструмент, поэтому 
физическая подготовка волон-
тёров  и подрядчиков сыграла 
немаловажную роль. Попада-
лись очень большие деревья, 
достигающие в длину до шести 
метров. Почти все деревья про-
лежали в воде много лет. Так 
что этот проект буквально спас 
Усолку на территории, примы-
кающей к ботаническому саду!

Конечно, когда видишь на про-
тяжении 820 метров  целые по-
ленницы из брёвен, диву даёшь-
ся объёмам выполненных работ!

Стоит сказать, что компания 
«ЛУКОЙЛ» с радостью  поддер-
живает такие экологические 
проекты, так как в своей дея-
тельности всегда руководству-
ется самыми высокими эколо-
гическими стандартами.

– Наш проект включает в 
себя расчистку прибрежной 
зоны и самой Усолки, – вводит 
в курс дела Ирина Николаевна. 
–  Он реализуется в три этапа. 
Мы установили 120-метровое 
ограждение на береговой части 
у сада Победы. Это позволило 
создать безопасные условия 
для отдыха семей с детишками, 
которые любят здесь гулять и 
«полетать» на самолёте.  Второй 
этап – это подготовка и уста-
новка двух информационных 
стендов. Первый рассказывает о 
растительном и животном мире 
р. Усолки, второй – о некогда 
полноводной Усолке в жизни 
города. Третий этап – посадка 
кустарников и растений.

Информация, размещённая на 
стендах, оказалась чрезвычайно 

напоминает лишь часть её фун-
дамента, которую можно уви-
деть во время экскурсии «Путе-
шествие по Соликамску».  

Конечно, разом все вопро-
сы по очищению Усолки решить  
невозможно. Проблема очище-
ния водных объектов, особенно 
рек, является наиболее актуаль-
ной, т. к. всем известно выраже-
ние «Вода – это жизнь». Без воды 
человек не может прожить бо-
лее трёх суток, но даже понимая 
всю важность роли воды в его 

жизни, он всё равно продолжает 
безжалостно эксплуатировать 
водные объекты, безвозвратно 
изменяя их естественную среду 
сбросами и отходами. Страдает 
сельское хозяйство и всё живое 
вокруг. Поэтому  «Чистая река»  
– это важный экологический 
проект. 

Проект «Чистая река», ко-
торый выиграл  Соликамский 
ботанический сад, носит ещё 
и просветительский характер.  
Его презентация состоится в бо-

таническом саду совсем скоро, 
в День города. И нет сомнений, 
что он найдёт массу поклонни-
ков присоединиться к важным 
экологическим акциям дня се-
годняшнего. Ведь в реализации 
проекта «Чистая река» самое 
активное участие принимают 
волонтёры соликамского Моло-
дёжного центра (руководитель 
Анастасия Чащихина). Более 30 
человек ежедневно находятся 
на площадках ботанического 
сада, которых коснулся проект 
«Чистая река».

А директор ботанического 
сада Ирина Верхоломова с оп-
тимизмом смотрит в завтраш-
ний день. Рассказывая о том, 
что некогда в красавице Усолке 
водились   осетры, она уверяет, 
что всё лучшее у нас впереди. Но 
только в том случае природа бу-
дет нас радовать, если мы будем 
заботиться о ней каждый день.

…К слову сказать, выловлен-
ную древесину коллектив бо-
танического сада планирует 
использовать также и в ланд-
шафтном дизайне. Так что всё 
уйдёт в дело!

 Марина ВАГИНА
Фото автора

«Чистая река»
Участие ботанического сада в конкурсе социальных и культурных проектов 

компании «ЛУКОЙЛ» позволило сделать Усолку чище

интересной! И как-то сама со-
бою возникла мысль: а не прово-
дить ли здесь школьные уроки? 
Сегодня трудно поверить, что 
ранее в чистых холодных во-
дах Усолки водились осетры, а 
сегодня здесь можно встретить 
бобров-свистунов! А как обо-
гащает познания  историческая 
информация о том, что ранее по 
нашей полноводной реке ходили 
баржи, которые доставляли на 
Боровской сользавод различный 
груз. А вот о водяной мельнице 

Один из информационных стендов 120-метровое ограждение на береговой части ботанического сада

Алексей Григоренко задаёт тон в работе
Волонтёры – хорошие  помощники 
в реализации проекта

На контрольную проверку 
вышла уточка с утятами

Наконец-то река вздохнёт!

Такой улов достали из реки  

Река Усолка протекает по территории 
Мемориального ботанического сада им.
Г. А. Демидова, коллекция которого 
насчитывает до 2000 видов растений. 
В дальнейшем так называемые «топляки» 
будут использованы для отопления 
оранжерей ботанического сада 
и для удобрения растений.
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